

Sitzungsvorlage

Gremium: Verwaltungs- und Finanzausschuss
Am: 24.01.2019

Betreff:

Antrag der SPD-Fraktion zur Wiedereinführung des Musikschulbeirats

Anlage(n):

Mitzeichnung

Anlage: Antrag der SPD-Fraktion zur Wiedereinführung des Musikschulbeirats

Beschlussvorschlag:

Den Antrag der SPD-Fraktion nach der Kommunalwahl 2019 wieder aufzurufen und die Beschlussfassung dem neuen Gemeinderat zu überlassen.

Beratungsfolge:

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungsdatum	Beschluss
Verwaltungs- und Finanzausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	24.01.2019	

Haushaltsrechtliche Deckung

Finanzielle Auswirkungen:

HHJ	Produkt	Bezeichnung
2019	11.11.00.00.00	Organisation und Dokumentation kommunaler Willensbildung

Sachkonto	Bezeichnung	Erläuterung	Plan	Betrag
4421000	Ehrenamtliche Aufwandsentschädigungen, Sitzungsgelder	max. Sitzungsgeld für den Musikschulbeirat für zwei Sitzungen pro Jahr (GR und Externe)	-	1.280 Euro

Deckungsvorschlag:

Entfällt

Sachdarstellung und Begründung:

Am 05.12.18 hat die Stadtverwaltung ein Antrag der SPD-Fraktion erreicht. Darin geht es um die Wiedereinführung des Musikschulbeirats in seiner bisherigen Form.

Im Rahmen des Projekts Strategische Steuerung hat der Gemeinderat am 25.04.17 der Sitzungsvorlage „Strategische Steuerung: THH 1 - Sitzungsgelder“ (S05a/2016) zugestimmt. Diese beinhaltete u. a. die Modifizierung und Straffung der Gremien und die künftige Sicherstellung des Informationstransfers über andere Strukturen.

In der daraus resultierenden separaten Sitzungsvorlage „Besetzung Verkehrs- und Radwegeschau und Umwelt- und Klimabeirat, Anpassung der Betriebssatzung der Ravensburger Kinderwelt Kornwestheim, sowie Anpassung der Satzung über die Entschädigung für ehrenamtliche Tätigkeit“ wurde im Gemeinderat am 16.11.17 die Zusammenlegung oder Auflösung einiger beratender Gremien bzw. die Überführung von Themen in die beschließenden Ausschüsse beschlossen.

Von dem Beschluss zur Modifizierung ab dem Jahr 2018 war u. a. der Musikschulbeirat betroffen. Zunächst wurde beabsichtigt, den Musikschulbeirat aufzulösen. Die Mitglieder des Musikschulbeirates hatten sich jedoch dafür ausgesprochen, den Beirat in Form eines Arbeitskreises fortzuführen und hier stattdessen künftig auf eine ehrenamtliche Entschädigung zu verzichten.

Die Themen und Belange der Musikschule wurden deshalb ab dem Jahr 2018 im Arbeitskreis Musikschule behandelt. Der Arbeitskreis Musikschule hat am 17.04.18 und am 21.11.18 getagt – analog zum ehemaligen Musikschulbeirat, der in 2017 ebenfalls zweimal zusammengekommen war (am 26.04.17 und am 22.11.17).

Auf die personelle Besetzung des Arbeitskreises Musikschule hatte die organisatorische Neugestaltung keine Auswirkungen.

Besetzung Musikschulbeirat bis einschließlich 2017:

Musikschulbeirat

Fraktion	ordentliche Mitglieder	Stellvertreter/in
CDU/FDP	Schmid, Hans-Joachim	Ohnesorg, Wolfgang
SPD	Preiß, Sabine	Prof. Dr. Habenicht, Walter
FW	Holzscheiter, Klaus-Dieter	Kämmle, Markus
Grüne/Linke	Jeziorski, Annegret	Ulmer, Thomas
4 Mitglieder		

Sonstige Vertreter/-innen	
3 Elternvertreter	Herr Weiß, Werner Herr Keitel, Walter Frau Kunath, Simone
Stadtausschuss für Sport und Kultur	Herr Hicking, Oliver
Städtische Orchester e.V.	Herr Meyle, Michael (1. Vorsitzender) Stellvertretung: Herr Jung, Holger (2. Vorsitzender) Frau Reiting, Lisa Katharina (Jugendleiterin) Stellvertretung: Frau Holle, Katharina Frau Vennebusch, Tanja (Stv. Jugendleiterinnen)

4 weitere Persönlichkeiten des öffentlichen Lebens, die im musikalisch- künstlerischen Bereich tätig sind	Frau Eckhardt, Renate Herr Zeh, Burkhard Frau Maucher, Ute (Vertreterin der Grundschulen) Frau Rektorin Götz, Petra (Sprecherin der Schulen)
Beratendes Mitglied:	Vertreter/in des Kulturmanagements
Musikschulleitung:	Leitung: Herr Ellrott, Johannes (Kommissarisch), Stv. Leitung: Herr Meincke, Albrecht

Besetzung Arbeitskreis Musikschule ab 2018:

Der Arbeitskreis Musikschule

Fraktion	ordentliche Mitglieder	Stellvertreter/in
CDU/FDP	Schmid, Hans-Joachim	Ohnesorg, Wolfgang
SPD	Preiß, Sabine	Prof. Dr. Habenicht, Walter
FW	Holzscheiter, Klaus-Dieter	Kämmle, Markus
Grüne/Linke	Jeziorski, Annegret	Ulmer, Thomas
4 Mitglieder		

Sonstige Vertreter/-innen	
3 Elternvertreter	Herr Weiß, Werner Herr Keitel, Walter Frau Kunath, Simone
Stadtausschuss für Sport und Kultur	Herr Hicking, Oliver
Städtische Orchester e.V.	Herr Meyle, Michael (1. Vorsitzender) Stellvertretung: Herr Jung, Holger (2.Vorsitzender) Frau Reitinger, Lisa Katharina (Jugendleiterin) Stellvertretung: Frau Holle, Katharina Frau Vennebusch, Tanja (Stv. Jugendleiterinnen)
4 weitere Persönlichkeiten des öffentlichen Lebens, die im musikalisch- künstlerischen Bereich tätig sind	Frau Eckhardt, Renate Herr Zeh, Burkhard Frau Maucher, Ute (Vertreterin der Grundschulen) Frau Rektorin Götz, Petra (Sprecherin der Schulen)
Beratendes Mitglied:	Vertreter/in des Kulturmanagements
Musikschulleitung:	Leitung: Herr Ellrott, Johannes Stv. Leitung: Herr Piludu, Marco

Die Beratungen im Arbeitskreis Musikschule sind für die Verwaltung von großer Bedeutung. Durch die Teilnahme von externen Personen aus den Bereichen Bildung und Kultur, neben den Mitgliedern des Gemeinderates und Vertretern/-innen der Stadtverwaltung, wird ein zusätzlicher fachlicher Input von außen in die Diskussionen eingespeist, der es ermöglicht, die Musikschule und ihre Angebote auch für die Zukunft weiterhin attraktiv und zielgruppengerecht aufzustellen.

Deshalb hat die Verwaltung mit großer Freude das Engagement der Mitglieder des ehemaligen Musikschulbeirates wahrgenommen, die Beratungen auch weiterhin im Arbeitskreis Musikschule aufrechtzuerhalten.

Zusammenfassend ist festzuhalten, dass sich durch die Umwandlung des Musikschulbeirats in den Arbeitskreis Musikschule keine Veränderungen hinsichtlich des Sitzungsrythmus, des Veranstaltungsortes (Lehrerzimmer der städtischen Musikschule) und der Sitzungsteilnehmer/-innen ergeben haben. Auch die Einladung, Tagesordnung und mögliche Sitzungsvorlagen werden den Mitgliedern weiterhin über die Geschäftsstelle Gemeinderat mit dem regulären Vorlagenversand zugesandt. Das bedeutet, dass außer dem Entfall des Sitzungsgeldes keine signifikanten Änderungen zwischen dem Musikschulbeirat und dem Arbeitskreis Musikschule festgestellt werden konnten. Wird beabsichtigt, den Musikschulbeirat in seiner ursprünglichen Form wiedereinzuführen, sind hierfür zusätzliche finanzielle Mittel erforderlich.

Im Ergebnis schlägt die Verwaltung deshalb unter Ziffer 1 des Beschlussvorschlags vor, den Antrag der SPD-Fraktion zunächst zurückzustellen und nach der Kommunalwahl 2019 wieder aufzurufen, um die Entscheidung darüber dem neuen Gemeinderat zu überlassen.

Für das Jahr 2019 sind zwei Sitzungen des Arbeitskreises Musikschule vorgesehen, am 26.03.19 und am 27.11.19. Das bedeutet, vor der Kommunalwahl findet lediglich noch eine weitere Sitzung des Arbeitskreises Musikschule statt, bis dann eine Entscheidung über den Antrag der SPD-Fraktion herbeigeführt werden könnte.